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教 育 委 員 会 ７ 月 定 例 会  報 告  
 

１ 開催日時 

令和４年７月１９日(火) １３：０５～１４：３０ 

 

２ 出席者 

 委 員  佐 古  順 子 

      中 嶋     剛 

      前 田    愛 

      船 橋  修 一 

      朝 長  昭  光 

 教育長  遠 藤  雅 己 

 

 事務局 

  教育政策監      西  村  一  孔   教育次長        川 下  隆 治 

教育総務課長     児 玉  英 輝 

教育総務課参事（学校給食センター所長）            川 下  善 文 

  学校教育課長     堺    邦 寿   学校教育課参事     刈 山  弘 全 

  社会教育課長     前 田  勝 盛   文化振興課長      大 野  安 生 

  文化振興課参事（歴史資料館長)                            今 村    明 

図 書 館 長    白  石  勝  己    図書館副館長    堀 江  史 佳 

教育総務課課長補佐   桒 原  孝 司 

 

３ 議事 

《議案》 

  第１８号議案 専決処分の承認について 

 第１９号議案 令和４年度大村市一般会計補正予算（第３号補正）について 

 

《報告事項》 

(1) 歴史資料館企画展「大村藩三十七士」の開催について 

(2) ミライｏｎ図書館のイベントについて（令和４年７、８月） 

《その他》 

 

４ 議事録 

教育長 

ただいまから令和４年７月教育委員会定例会を開催します。本日の

会議は、定足数に達しております。 

会議に先立ちまして、委員の皆様にお諮りいたします。第１９号議

案は予算に関する議案でありますので、秘密会議とし、議事日程の最

後にしたいと思いますが、議事日程及び秘密会議の取り扱いについ

て、ご異議ありませんでしょうか。 

全委員 はい。 
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教育長 
議事日程１「前回会議録の承認」を議題とします。原案のとおり会

議録を承認することとしてよろしいでしょうか。 

中嶋委員 

私の発言にパーセントの誤りがありました。議事録３ページの一番

下の私の発言です。「全国平均が」の次を「１３．５％」に、「本県は

全国平均を」の次を「やや下回っている」に修正をお願いします。資

料を何度も読み直して、これが間違いない数字でした。 

教育長 

他にございませんか。 

ただいまご異議があった点を修正し、承認することとしてよろしい

でしょうか。 

全委員 はい。 

教育長 

それでは、一部修正のうえ、承認することとします。 

議事日程２「教育長報告」を行います。 

６月３０日木曜日、不登校対策協議会、これは１か月１回、関係者

が集まって行っています。同日、心を見つめる教育週間で萱瀬中学校

を訪問しています。授業参観をしてまいりました。３学年とも各１ク

ラスしかありませんので、３学年とも参観してきました。非常に熱心

に道徳教育を推進されているなと思いました。その後、諫早税務署の

署長と課長が転任で、その挨拶に来られました。また、１８時から

は、大村商工会議所通常議員総会懇親会が３年ぶりに開催され、私が

出席しております。 

７月１日金曜日、定例校長会を開催しています。 

７月２日土曜日、荒木十畝展に行き、今回初公開の人物画を観てま

いりました。非常に好評だったと聞いております。 

７月７日木曜日、定例教頭会を開催しています。後ほど報告もあり

ますが、市長、私、総務部長で大村警察署長を訪問しています。 

７月８日金曜日、長崎県産業教育振興会理事会及び総会が、久しぶ

りに開催され、Ｗｅｂと集散方式と両方で行われ、私は集散方式で出

席しております。教育次長が今年度から替わりましたので、私も初め

てになりますが、県の中﨑教育長に挨拶に伺いました。中﨑教育長

は、観光振興部門から教育長に就任されています。その後、給食向上

委員会の委員であります野林健二委員にご挨拶に伺いました。 

７月１０日日曜日、社会を明るくする運動・弁論大会がさくらホー

ルで開催されております。結果については、新聞でも公表されていま

す。中高生共に高い評価を得ていると思います。 

７月１１日月曜日、ＪＡ書道コンクールの小学校１年生から中学校

３年生までのお手本を佐藤鳳水先生から、夏休みの課題の参考として

いただきました。 

７月１３日水曜日、県と市町教育委員会キックオフ会議が開催さ

れ、県の教育長及び各市の教育長と色んな協議をしてまいりました。

非常に収穫の多い協議でした。夕刻からはセントヒル長崎で懇親会も

開催され、非常に賑やかでございました。他市の教育長と膝を突き合

わせて話ができて、非常に有意義だったと思っています。 

以上で教育長報告を終わります。皆様から何か報告はありません

か。 

なければ、議事日程３第１８号議案を議題とします。事務局の説明

を求めます。 
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教育総務課長 

第１８号議案、専決処分の承認について、でございます。 

大村市教育功労者表彰に係る表彰対象の拡充に伴い、大村市教育委

員会教育長に対する事務委任規則第２条の規定により、議案集２ペー

ジのとおり専決処分いたしましたので、委員会の承認を求めるもので

す。 

議案集の３ページをご覧ください。専決処分の内容といたしまして

は、昨年９月の教育委員会でご審議頂いた第２２号議案「令和３年度

大村市教育功労被表彰者の選考について」においてご意見がありまし

た「交通安全指導員」の表彰について、今年度から新たに対象に加え

ることにいたしましたので、関係する部分を改正するものでございま

す。 

具体的には、第６条第１項を改正するもので、現在、被表彰者を教

育委員会に内申できる者が、「各課長、校長（園長を含む。）及びこど

も未来部こども政策課長」となっている部分を、「教育委員会各課長

（参事及び図書館長を含む。）、各学校長及びその他関係機関の長」に

改めるものです。この改正により、「交通安全指導員」を所管してい

る部署の長である安全対策課長からの内申を可能とするものです。 

説明は以上です。ご承認方よろしくお願いします。 

教育長 何かご質問はございませんか。 

教育長 それでは、質疑を終結します。ご意見はございませんか。 

中嶋委員 

門戸を広げて表彰を行うということは大変いいことだと思います。

学校周辺や地域にいらっしゃいますので、学校長や教頭がよく知って

いますので、学校などから推薦していただき、表彰してもらえれば大

変嬉しく思います。 

教育長 
それでは、意見を終結します。採決します。第１８号議案につい

て、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。 

全委員 はい。 

教育長 

ご異議ありませんので、原案のとおり承認することにします。 

次に議事日程４自由討論に入ります。皆様から議事以外に何かござ

いませんか。 

朝長委員 

今度、夏越しまつりが開催されますが、ＪＣから感染対策について

意見を求められました。踊り手はマスクをするようにと書いてあった

んですけど、マスクしながら踊るのは大変なので、各自にある程度任

せて、可能な人はマスクをするというのではどうかと意見をしまし

た。また、模擬店を半分にするということで、一見良さそうに聞こえ

るんですけれども、半分になるとそこに集まって密になるというのも

あって、どうなのかという話もしましたが、それはもう変えられない

とのことでした。 

今のオミクロン株は症状が軽いので、小学校でも風邪で治ったと思

って通学して、そこで感染させるということが起こっています。ま

た、親も症状が軽いものだから子のそばにいたりして、感染したりし

ています。私が一番お願いしたいのは、総踊りの３日前の３０日、１

日、２日に３７℃以上の熱があったり、喉がおかしいとか風邪気味の

人は参加しないようにしてもらうことです。そうした人が参加しない

ことが安心なまつりに繋がると思います。可能なら学校からでも熱が

ある場合などは、まつりは我慢しなさいと言えればいいかなと。 

ＪＣをはじめ、まつりを今年はどうにかやろうと準備して頑張って

いる人たちがいて、その人たちを応援したいけれども、感染している
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人がまつりに参加して感染が拡がるのは問題になります。ですから、

風邪症状があったり、感染の疑いがある人はまつりに参加しないとい

うことをしてもらえれば、感染が拡がることはほとんどないと思いま

す。その辺の周知をＪＣに言いましたが、どこまでできたかわかりま

せん。学校からも子どもたちに話してもらえればと思います。 

学校を中心に感染が拡がっていますが、私が期待しているのは２０

日に修了式があって、子どもたちの動きが止まり、学校関係の感染が

落ち着くので、第７波もうまくすれば下火になってこないかと思って

います。 

中嶋委員 

学校単位でまつりに参加することはあるんでしょうか。私が覚えて

いる限りでは、三城小学校が中嶋邦治校長のときに学校単位で参加し

たことがあったと思います。 

教育政策監 

三城小学校が中嶋邦治校長のときに先生と生徒一緒になって総踊り

に参加したことは聞いておりますが、それ以降は夏越しまつり自体が

中止になり、参加していません。三城小学校を含め、学校単位で参加

するということは、聞いていません。 

朝長委員 
踊りの練習自体できていないので、総踊りの参加者も減ると思いま

す。医師会も今回は参加しません。 

教育長 

花火大会もここ数年で１番の規模と聞いていますので、市内外から

たくさんの来客があると思います。夏休みに関する学校の文書の中に

何か記載がありますか。 

学校教育課長 

保護者宛にコロナ対策の文書を先週出していますが、改めて、そう

いった人が集まる場所には風邪症状がある場合には行かないというこ

とを周知徹底するため、再度連絡するようにしたいと思います。 

教育長 コロナの症状で下痢や吐き気があると聞きました。 

朝長委員 

１０人ぐらい診察すると１人か２人は下痢です。今の時期はウイル

ス性胃腸炎で、嘔吐下痢が多い時期です。胃腸までコロナウイルスが

行く可能性はありますが、最初から腸まではウイルスは行かない。た

またまウイルス性胃腸炎に感染したときに、コロナに同時感染したの

ではないかと。ウイルスに同時感染することはあまりないと言われて

はいますけれども。熱が出て、すぐに下痢というのは、理論的におか

しいと個人的には思います。専門家が下痢の症状もあると書いていま

すので、無下にもできませんけども。 

ウイルス性胃腸炎はすぐに拡がります。皆さんアルコールで消毒し

ていると言いますけれども、ノロ系統のウイルスはアルコールが効き

ません。ハイターでないと。 

学校の保健の委員会で言っていたのは、「左手大作戦」です。トイ

レのドアノブを右手で触って、その手でおやつを食べたら、ウイルス

が入ってしまう。ですから、トイレのドアは左手で開けるよう「左手

大作戦」をしなさいと言ってきました。 

教育長 
他にございませんか。それでは、これで自由討論を終了します。議

事日程５報告事項について、事務局から説明をお願いします。 

歴史資料館長 

歴史資料館から、企画展のご案内になります。資料の１枚目のチラ

シをご覧ください。歴史資料館の企画展として、「大村藩三十七士」

を開催します。期間は、７月２３日土曜日から９月４日までになりま

す。幕末・維新で勤王倒幕に活躍した大村藩の３７人の志士たちのそ

れぞれの活躍を紹介するものになります。渡辺昇、清、楠本正隆、松

林飯山からあまり有名でない人物まで取り上げて、新蔵資料を含めて
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ご紹介しますので、是非ご覧いただければと思います。説明は、以上

になります。よろしくお願いします。 

教育長 続いてお願いします。 

図書館副館長 

令和４年７月、８月のミライｏｎ図書館のイベントについて、説明

いたします。 

資料１ページ、「１ グローバルクラスルーム」をご覧ください。

チラシも資料として添付しております。 

英語のネイティブスピーカーを講師とした、対話形式の講座です。

今回は様々な仕事・職業をテーマに、小学生から大人まで、対象年齢

ごとにクラスを分けて実施します。 

項目２から５は再掲、６から９は定例の催しでございますので、説

明を省略します。図書館からは以上でございます。 

教育長 
 歴史資料館及び図書館から説明がありました。ご質問等ございませ

んか。 

朝長委員 

明治維新の１５０周年記念だったか、そのときに、薩摩、長州、土

佐は、盛んに催しをやってました。薩長土肥の「肥」は肥前なんです

けれども、それを佐賀が一所懸命やってました。私は、県の医師会報

にも書きましたが、賞典禄は佐賀よりも大村がたくさんもらってい

る。大村のほうが佐賀より活躍したんだぞと書きました。知らない人

が多い。肥前の「肥」がついたのは、私の勝手な推測ですが、佐賀と

大村と松浦藩を合計したら、土佐藩と同じ規模の賞典禄をもらってい

るからと思います。もっと大村の人達に、子どもたちに、３７士の活

躍を通して、明治維新での大村藩の活躍を伝えて欲しいです。 

歴史資料館長 

賞典禄は、薩摩、長州、土佐に次ぐ石高を大村藩が多くもらってい

ます。残念ながら明治政府では、埋もれてしまっていますけれども、

重要な役割を担ったことを子どもたちに紹介できればと思います。 

教育長 それでは、報告事項を終了します。 

 

◎議案  

・第１９号議案 令和４年度大村市一般会計補正予算（第３号補正）について、審議を行っ 

た。 

◎その他 

・幼稚園児、女子小学生誘拐及び毒物散布予告犯の捜査に関する要望書について、教育次 

長から説明があった。 

 

教育長 
これをもちまして令和４年７月教育委員会定例会を終了します。 

１４時３０分 

８月定例教育委員会  ８月２３日（火） １５時１５分から 


